

# EL TIEMPO

AÑO XX.

NUM. 6.995

MURCIA

Martes 27 de Diciembre de 1927

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas



LA SEÑORA

## Doña Dolores López de Molina y Jiménez

Viuda de D. Santiago Martínez

Ha fallecido a las doce de la mañana del domingo último

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidas hijas doña Rita y doña Teresa; nietos Paquito, Santiago, Carmen y Pepito; hermanos doña Damiana, doña Mercedes y don José; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amistades tan irrecuperable pérdida, rogándoles la encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su funeral que tendrá lugar el jueves día 29 a las diez en la parroquia del Carmen, por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento

Su entierro tuvo lugar ayer a las once, desde dicha iglesia.

Murcia 27 de Diciembre de 1927.

Casa mortuoria: Alameda de Colón, 8.

(8)

## EL POÉTICO SEGURA

El Segura, que tan riquísimo y desnutrido se ha manifestado durante muchos meses, llevando a todos los ánimos la inquietud por su falta de agua, de pronto, y sin que haya otro motivo que unos días de hermoso sol, que actuó sobre las nieves y hielos de la cuenca, se siente de nuevo brioso y con ganas de hacer una de las memorables suyas.

Ya en la madrugada del día 25 del mes la noticia facilitada por el señor gobernador de ese gesto inesperado de nuestro río; y si no se anduviese tan escarmentado y puestas los medios de vigilarle atentamente, seguramente que, apesar de no ser una avenida temible por su caudal hubiera causado estragos.

En las inmediaciones de la cuenca estaban depositadas maderas y cañas, que ahora precisamente es el corte, y unas y otras, al arrastre inesperado de sus aguas, han venido envueltas en su turbión.

Además los molinos, que en estos días andaban muy atareados en la cosecha del pimentón, se vieron inesperadamente sorprendidos por las neblinas tuvieron que salvar a escape las mercancías y ponerse a buen recaudo de este inesperado percance.

Para los mortales, que no podían saber lo que el señor gobernador había comunicado a la Prensa, fué una cosa sorprendente el ver por la mañana el agua entrando en el molino de las veinticuatro piedras sin haber señales de tormenta ni de lluvias torrenciales en la parte alta de la cuenca.

Bien es verdad, que cuando aquehía de triste recordación del 79, hacia una noche completamente despejada y sin el menor asomo de peligro.

Bon las inseguridades de nuestro río, algo más sensato, desde que los

pantanos se encargaron de quitarle cooperadores en su obra de destrucción; pero temible todavía, cuando el deshielo o los torrentes de la tormenta se desarrollan por la parte baja de esos pantanos.

No fué, como hemos dicho, peligro en la inundación; pero trajo un caudal muy sostenido, durante muchas horas, que son siempre de mortal angustia, para las vegas bajas, en donde con muy poca crecida se producen siempre daños de daños de consideración.

El parque anduvo ya muy cerca de la tradicional inundación, y el molino del Marqués, vió sobre sus piedras más de vara y media de agua.

Los de las veinticuatro piedras, también se inundaron subiendo el nivel de las aguas, como hemos dicho, hasta los balconillos penetrando más de un palmo de agua.

Descendió cerca de medio día, pero lenta y pererosamente, lo cual de muestra que el deshielo fué considerable y de larga duración.

Ayer parecía con tendencia a normalizar su curso, pero llevando todavía bastante agua sobre su nivel ordinario.

Estas inesperadas y bruscas oscilaciones de nuestro río; eso, durante muchos meses, y embravecido en cuanto soplan fuertes los vientos del deshielo, hace pensar en la necesidad de la regularización de sus aguas que por medio de los pantanos dentro de la cuenca están estudiados en su mayoría.

Las aguas, que perdidas se van al mar, son precisamente las que luego, en los días del estiaje, y de la prolongada sequía, se necesitan para impedir que los riegos o las cosas peligrosas que la falta de corriente en los cauces, desarrollen en la huerta el paludismo.

DEL ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Ortopedia de 29 a 7

Taurinas

## La novillada del domingo

En la tarde del domingo tuvo lugar la anunciada novillada, que resultó muy entretenida, bastante más entretenida que algunas corridas de postín.

José Pastor y Francisco Perla pusieron en todos los lances voluntad y desdén, y como se animaron gustó mucho su trabajo.

Destacó la faena de Pastor en su segundo toro, el cuarto de la tarde, modelo de vistosidad y en ella hubieron dos pases de pecho muy buenos, dos verónicas de mérito y algunos otros lances notables. Se le previó con la concesión de la oreja del atado.

El ganado cumplió en todos los tercios.

Al final se sortearon los anuncios dos regalos.

Fuó una lástima que un día tan apacible presidiera la fiesta. Si un sol radiante favorece al empresario la entrada hubiera sido excelente y la novillada habría dejado el sabor de las grandes corridas con sol y con mujeres. Pero faltaron estas notas de colorido. Hubo solamente toreros de pandoner.

Presidió acertadamente el señor Rodríguez.

ALALIMON

## TEATRO ORTIZ

La Compañía de María Fortuny viene actuando en este teatro con éxito creciente.

Ayer tarde con muy buena entrada se repuso la comedia titulada «Mi cocinera» y por la noche se estrenó la comedia en tres actos traducida de Federico Reparas «Los delicias del hogar» cuya obra fué del agrado del público que aplaudió mucho.



EL SEÑOR

## Don Antonio Llamas Calvo

DEL COMERCIO

Ha fallecido en la mañana del domingo 25 del actual

a los 63 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Vicenta Martínez Blázquez; hijos doña Juana, doña Amparo, don Antonio y doña Vicenta; hijos políticos don Tomás y don Miguel Ferreres, del Comercio; hermano don Ginés, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a su funeral que tendrá lugar el viernes día 30 a las diez de la mañana en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les anticipan las más expresivas gracias. Su entierro se efectuó ayer lunes a las tres de la tarde desde dicha iglesia.

Murcia 27 de Diciembre de 1927.

Casa mortuoria: MATEOS, 15.

(10)

## Lucha oficial contra la tuberculosis

El pasado viernes se reunió la Junta provincial del Real Patronato anti-tuberculoso de España en el Salón de Actos de la Sociedad Económica bajo la presidencia de don Isidoro de la Olvera, asistiendo once vocales entre ellos los Presidentes de las Juntas de Gijón y Torres de Cotillas.

Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior se dio cuenta de haber recibido las quinientas pesetas correspondientes al cuarto trimestre de subvención que el Real Patronato tiene asignada al Dispensario de la Capital, de la constitución de la Junta de Calasparra, de los Boletines de la lucha publicados por las Juntas de Valladolid y Coruña, y de la Memoria del Real Patronato referente a la campaña de 1926 a 1927.

De esta última se leyó lo más interesante que conviene divulgar. Dicho Real Patronato ha construido en menos de un año e inaugurado en el presente, dos nuevos pabellones en el Sanatorio de Valdeletas capaces cada uno para 24 camas, en condiciones de baratura nunca alcanzadas en España, pues han costado en total pesetas 365.244,31, que divididas entre las 48 camas, corresponde a cada una pesetas 7.627,77; siendo así que el coste normal de las mismas en el Estado suele oscilar entre 14 y 15.000 pesetas, y en el extranjero de 23 a 26.000; también ha construido un nuevo comedor en el Sanatorio de Húmera y ampliado las estancias para diez camas; ha inaugurado asimismo el hermoso y sencillo Dispensario Victoria Eugenia, situado en la calle de Fernando el Católico, que es modelo en su género y ha costado 327.750 pesetas; ha organizado diez colonias infantiles, ocho a sanatorios marítimos y otras dos a la sierra, subvencionando algunas más, ascendiendo el total de niños y jóvenes que tomaron las colonias del año, a 743 con un gasto de pesetas 193.492,20 tomadas de la recaudación de la Fiesta de la Flor; y además de sufragar los gastos ocasionados por las atenciones de los dos citados Sanatorios, Preventorio de San Rafael y Dispensario «Victoria Eugenia», «Príncipe Alfonso» y «María Cristina», las Colonias, reparaciones y mobiliario de los establecimientos mencionados y construcciones realizadas, ha enviado para la lucha anti-tuberculosa a provincias pesetas 922.200; ascendiendo en total lo pagado a cerca de dos millones y medio.

De esas cantidades enviadas a provincias han correspondido cien mil pesetas a Murcia con destino al Sanatorio en construcción y dos mil pesetas para el Dispensario.

El Real Patronato afirma continuará en años sucesivos la línea de conducta que viene siguiendo a fin de que se terminen cuanto antes tres o cuatro Sanatorios entre ellos el de España.

En las estadísticas que figuran en tan importante folleto se observa que hay en España funcionando 28 Dispensarios y 22 Sanatorios, habiendo se asistido en los Dispensarios durante el año 9.017 enfermos con 154.004 asistencias. El nuestro ha tenido 230 enfermos y 9.076 asistencias.

También se incluye en este documento el discurso del señor Director General de Sanidad en el que consignó que el Estado por su parte ha inaugurado en dicho periodo la primera mitad de la Enfermería Victoria Eugenia y el nuevo pabellón del Sanatorio de Lago, llevando muy adelantadas otras importantes construcciones, satisfaciéndole mucho se va extendiendo por toda España esas enfermerías para tuberculosos graves que se subvencionan con el 50 por ciento de la construcción y sostenimiento. En nuestra provincia se hacen constantes gestiones para que la Diputación y los Ayuntamientos se apoyen a dichos beneficios, esperando lo hagan. El señor Murillo hubo de decir que falta mucho para llegar a la meta pero con la colaboración y entusiasmo de S. M. la Reina y el Patronato, cada año se conseguirá un avance importante, siendo ya visibles los resultados, pues según los datos estadísticos que la Dirección pública, la mortalidad por tuberculosis pulmonar ha sido en el año último la más inferior de las conocidas durante los últimos diez años, ascendiendo a 27.749, mientras que en los años precedentes fueron de 29.090, 32.000 y 34.000.

La Junta escuchó con singular complacencia este relato porque forman parte del Real Patronato le alcanzan sus éxitos y ser además una de las más favorecidas en el reparto de subvenciones.

Se trató después de la extraordinaria actividad que demuestra la Junta de Abarán haciendo una intensa y popular propaganda de la lucha anti-tuberculosa y logrando que el Ayuntamiento como los particulares se interesasen y estén dispuestos a construir

la Enfermería y Dispensario indispensables para combatir la terrible enfermedad. Se acordó solicitar a su entusiasta presidente señor Carrasco y a la Junta y presentar su ejemplo como modelo a los demás pueblos para que en él se inspiren.

Igualmente se ocupó la Junta de la petición formulada por la local de Villanueva para que se le indiquen medios que permitan combatir con eficacia la tuberculosis que allí con gran desarrollo, acordándose que la Sección técnica del seno la Comisión médica que haya de visitar dicho pueblo y proponga soluciones.

El señor Presidente expuso que la onerosa organizada en la Plaza de Toros por los señores Guillamón, Montesinos, Gascón y Romero, auxiliados por importantes elementos, especialmente distinguidas señoras y señoritas y la guarnición militar, había motivado se hicieran muchos de nativos para el Sanatorio de España, viéndolo todo ello la Junta con agrado y acordándose dieran las gracias en términos expresivos a cuantos habían contribuido a tan excelente éxito.

Quedarán comisiones de los señores Gijón, Montesinos y Haneches García para tratar con los señores Alcalde y Presidente de la Diputación los términos en que las Corporaciones por estas autoridades presididas han de contribuir a la lucha anti-tuberculosa. En breve se celebrará una reunión presidida por el señor Gobernador civil con dicho objeto.

Por último el señor Inspector provincial de Sanidad leyó las instrucciones que han de darse a las Juntas locales para el mejor desempeño de su misión, que fueron aprobadas, y la estadística de mortalidad por tuberculosis en la provincia durante los diez primeros meses del año. Esta última arroja un total de 681 defunciones, figurando a la cabeza Cartagena con 128 y a continuación Murcia con 157, es decir que sumadas ambas representan más del 50 por ciento de todas las de la provincia, lo que nada tiene de extraño por ser las dos poblaciones de mayor número de habitantes y que tienen los hospitales más grandes en los que recojen en fermos del resto de la provincia y aun de algunas limítrofes. De todos modos su elevada cifra exige se intensifique en dichas ciudades la lucha que amonore las defunciones.

Hay tres pueblos precisamente los más pequeños que no posean ninguna defunción por esa enfermedad. Aledo Ojés y Abnedeite.

Calzados de abrigo de todas clases en El Bazar Murciano y Fin de Siglo.

# Necrológicas

Por D. Gaspar de la Peña

En la Iglesia parroquial de San Lorenzo se celebraron en el pasado domingo misas que fueron aplicadas por el descanso eterno del que fué en vida nuestro querido amigo don Gaspar de la Peña Rodríguez (q. e. p. d.)

Numerosos amigos del finado acudieron al mencionado templo a rendirle el homenaje de sus oraciones, uniendo sus plegarias con las de la Iglesia para que el Todopoderoso haya acogido en su eterna Bienaventuranza el alma del finado.

Fué una sentida y cariñosa demostración de afecto en la que vimos personas de todas las clases y condiciones sociales, distinguiéndose aquellos que en otro tiempo fueron amigos políticos y la mayoría de sus compañeros de profesión.

Los hijos del finado nuestros buenos amigos don José Manuel, don Gaspar, don Antonio y don Jesús de la Peña Sequier y demás personas de la familia recibían reiteradas demostraciones de pésame, a las que muy sinceramente unimos la nuestra deseándoles las fuerzas necesarias para sobrellevar la desgracia que sobre ellos pesa.

## Defunciones y entierros

Con sentimiento hemos sabido la noticia de haber dejado de existir en esta ciudad la virtuosa señora doña Dolores Lopez de Molina, viuda del que fué en vida querido amigo nuestro don Santiago Martínez.

Gosaba la finada de grandes y numerosas amistades que supo captarse con su decidido amor al bien y excelentes prendas personales.

El acto de su entierro fué una sentida manifestación de duelo al que asistieron personas de todas las clases sociales.

Enviamos a los desconsolados hijos doña Rita y doña Teresa la expresión de nuestro sentido pésame por la desgracia que sufren y pedimos al Altísimo les conceda las fuerzas y resignación necesarias para sobrellevarla.

El domingo falleció el que fué en vida nuestro estimado amigo don Antonio Llamas Osivo, del Comercio, que gosaba en Murcia de grandes simpatías.

Su entierro que se verificó ayer tarde en la parroquia del Carmen fué una sentida manifestación de duelo.

Enviamos a la sentida esposa doña Vicenta, hijos doña Juana, doña Amparo, don Antonio y don Vicente, hijos políticos don Tomás y don Miguel Ferreres, del Comercio nuestro pésame por este rudo golpe que les ha deparado la Adversidad.

## Aniversario

En sufragios de las almas de los señores don Silvano Quesada Sanchez y doña Manuela Hernández Carrilero, padres de nuestros buenos amigos don Jesús y don Emilio Quesada Hernández se ha aplicado las misas que durante la mañana del pasado domingo y desde las siete hasta las doce se dijeron en el altar de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé.

Estos cultos se vieron concurridísimos por familiares y amigos de la sentida familia, a la que reiteramos nuestro pésame mas sentido.

## Entierro

En la mañana del domingo y desde la iglesia parroquial de San Lorenzo tuvo lugar la traslación a su última morada del cadáver de la Excmo. señora doña Juliana Fernández Pablos, viuda del General Borreda.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo, recibiendo la representación de la familia sentidas manifestaciones de pésame.

A los sentidos sobrinos de la finada doña Consuelo González de Gea y don Manuel González Martínez sobrino político don Francisco de Gea y demás parientes, acompañamos en el justo dolor que sufren.

## Gratitud

En nombre de Gabriel González

Lujan y de su hijo nuestro querido amigo el Párroco de la Iglesia del Carmen don Sotero González Lerma damos las mas expresivas gracias a los numerosos amigos que les han acompañado en su pena con motivo de la defunción de su esposa y madre respectivamente doña Encarnación Lerma Saura y asistieron al acto de su entierro.

Al cumplir tan triste encargo les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a la vez que elevamos al Cielo una oración por el descanso eterno de la difunta.

En nombre de la desconsolada esposa, hijos, madre y hermano del que fué en vida laborioso tipógrafo don Mariano Mejías Lopez damos las gracias a cuantas personas asistieron al entierro del finado y les acompañaron en su duelo.

Al llevar a efecto tal encargo les reiteramos nuestro pésame.

## Sufragios

En cumplimiento del tercer aniversario de la defunción del que fué en vida querido amigo nuestro don Antonio Miralles González se han dicho misas en la Ermita de Bincón de Almodovar (Torreagütera) que fueron aplicadas por el eterno descanso del finado.

Las numerosas amistades que tuvo en vida el finado y gozan su sentida esposa e hijos se vieron demostradas en dichos actos religiosos.

Reiteramos a la sentida esposa doña Josefa Lopez Nicolás, hijos, nuestros buenos amigos doña Manuela, don Fernando, don Antonio, don José y don Pedro y demás familia nuestro pésame.

Por el alma de la señora doña Josefina Ledesma, de Hilla y de la de su madre doña Teresa López de Ledesma, se han aplicado las misas que durante la mañana de ayer se dijeron desde las ocho hasta las once en la Iglesia del Convento de Santa Clara, donde estuvo la Vela y Alumbrado.

Reiteramos al padre y esposo de las finadas nuestro estimado amigo el llimo. señor don José Ledesma Serra, nuestro pésame.

## Robo en Alcantarilla

## Mientras estaba de viaje le roban seiscientas pesetas

Ante la benemérita de Alcantarilla se presentó Juan Querol Mercader, el cual manifestó que al regresar de un viaje a Cartagena y dirigirse al almuerzo que representa de aves y huevos observó que le habían desaparecido unas seiscientas pesetas que guardaba.

La guardia civil realizó gestiones que han dado por resultado descubrir al presunto autor que se llama Juan García Almagro de 26 años de edad, el que ha sido puesto a disposición del Juzgado.

## Riña sangrienta en Pliego

En Pliego, por resentimientos, rieron don Francisco Cano Gimenez, de 42 años y Juan Navarro Torres de 49.

El primero hizo uso de un arma de fuego y produjo heridas de gravedad a su rival, en ambas piernas y en la cara.

El agresor ha sido detenido por la guardia civil y del suceso se ha dado cuenta a las autoridades correspondientes.

## La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, and Liras.

## El partido de ayer tarde

### Una brillante exhibición de juego del campeón de la Región Murciana

Real Murcia 6 (Zamora 1; Castro 2; Alvarez 3.) Nacional de Madrid -0-

Ayer tarde se jugó el primero de los partidos concertados entre el Real Murcia y el Nacional de Madrid.

El equipo murciano no obstante haber jugado en Madrid el domingo contra la Gimnástica, a cuyo equipo venció y pasara la noche en el tren demostró durante la contienda muchos entusiasmos y brillantes de juego, notas que no destacaron en todo el color por que le obscureció la esplendidez de juego de los campeones regionales.

Su línea media es la mas completa del equipo, y en la delantera Palacios fué el mejor.

Martínez II el guardameta del Racing, ya conocido de nuestro público y que vino reforzando al Nacional hizo grandes paradas y de haber tropezado con otro delantero que no hubiera sido Zamora no habría salido ileso de sus encuentros.

La defensa sin ser notable es modesta y está bien.

En conjunto el equipo puede calificarse como uno de los más voluntariosos y entusiastas que pisan los campos nacionales. Sin duda alguna que acabarán la temporada mucho más conjuntados que lo están y eso que ahora se entienden.

El Murcia dominó siempre y en el juego de pases cortos destacó de una manera preponderante la delantera. El público que gusta de estas cosas de buen juego se saturó hasta la saciedad y asimiló ánimos para las luchas próximas.

Del Real Murcia, aunque todos los jugadores estuvieron acertados y con muchos deseos de jugar, brillaron tres jugadores y por este orden: Alvarez que estuvo magistral sirviendo balones a sus compañeros y rematando él los que se le devolvían, Heibig va mejorando día por día como que riendo confirmar que fué otras veces el mejor medio centro de Cataluña y Agustí que sin aparatos de defensa estuvo en todas partes y libró un gol que Castillo en una falsa salida pudo marcar.

Después Cotroces, Josechu, Castillo y Zamora se situaron también en primera fila de distinguidos. Zamora estuvo acertadísima y con acometividad.

García de la Puerta anduvo descolocado y por hoy no nos parece indicado como titular.

A Humet le vimos un poco adelantado. Castro estuvo muy valiente y

bien, pero no lo bien que él acostumbra.

El primer gol se marcó a los pocos minutos de empezar y por un soberano pase de Alvarez que Zamora recogió acertada y magistralmente.

El segundo tanto no se dejó esperar mucho, y lo logró Castro al recoger un pase cruzado entre la defensa de Alvarez.

Y con éste tanteo y una jugada acertadísima de Agustí que libró un tanto al Murcia acabó la primera parte.

En la segunda Alvarez llevó al tirador el número 3 al tirar un gol franco y el balón entró como una exhalación en la puerta de Martínez. Después se castigó con un corner al Nacional que tira Castelló y Castro se apuntó un nuevo tanto.

Al poco Alvarez en combinación rapidísima de pases cortos con Zamora batió nuevamente a Martínez.

Cierra el tanteo un soberano tiro cruzado de Alvarez al recoger y sostener con Zamora otra combinación. Y así acabó.

Arbitró bien y muy imparcial Manuel García Cañ.

Ahora a esperar el partido de hoy en que los nuestros confirmarán su gran clase y los madrileños descansados mejorarán su actuación.

Y para acabar, un consejo: Oremos exagerada la actitud de algunos aficionados con ciertos jugadores. No hay que perdonarlo todo, pero tampoco ser un juez por animosidad. En esto como en todo una situación téleptica sería la más indicada. En nuestra teoría de siempre

## En el campo del River

Los eternos rivales Imperial y River Thader, jugarán el día de Inocentes en el campo de la Fuensanta. ¡No será brom! De no serlo se nos prepara una contienda interesante.

LISCANO.

## El servicio nocturno en las Farmacias

Farmacias de guardia para esta noche: Puzmarina de don J. Pardo Vidrieros de don L. L. Ambit.

## BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID  
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6; (Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.  
Capital desembolsado. . . . . 60.000.000.  
Reservas. . . . . 11.959.993'75.

Intereses que se abonon en cuentas corrientes de pesetas

Table with 2 columns: Term and Interest rate. Includes A la vista (2 1/2%), Con ocho dias de preaviso (3%), A tres meses (3 1/2%), A seis meses (4%), A doce meses o más (4 1/2%).

Realiza toda clase de operaciones de Banca

AJA DE AHORROS: Interés 4 1/2% anual

## Bastones

Jabar, Malacas, Cerezos Junco, Cañis Ebsno, Koten, Ingleses legítimos, Recibidos últimos modelos, Abaniquería de ENRIQUE y RAYNELI - Platería, 22

## ACADEMIA LOPEZ ROMAN

POLO DE MEDINA, 3  
Bachiller Elemental y Universitario.—Aduanas  
Profesorado Mercantil.—Auxiliares facultativos de Montes  
4.000 PESETAS Y DIETAS  
Preparación para la Academia General y Militar y Escuela Naval

## PRONTO EL FANTASMA DEL LOUVRE



¿Quién se esconde bajo el extraño sudario del Fantasma del Louvre?

## Varios accidentes de automóvil

### Choque de dos autos

En la carretera de Murcia a Fortuna y en el kilómetro 16 chocaron los automóviles propiedad de don Enrique Cutilas y don Tomás Bernal Pérez.

Afortunadamente el hecho careció de importancia pues solo sufrieron desperfectos los coches.

En el asunto interviene el Juzgado.

### Anciano atropellado

En la carretera de Murcia al Palmar y en el partido de Aljucer fué atropellado por un automóvil de esta matrícula el anciano de 65 años Antonio Díaz Molina, quien resultó con varias heridas en distintas regiones del cuerpo.

El herido fué trasladado al Hospital y del suceso se dió conocimiento a la correspondiente autoridad judicial.

### Es atropellado un niño

La camioneta de esta matrícula número 4627 atropelló al niño de 12 años de edad José Ibáñez, el cual resultó con la fractura de la pierna izquierda.

El suceso ocurrió en la carretera de Alcantarilla y el herido fué trasladado a Murcia en donde se le curó. Ha sido detenido el chófer Laureano González y quedó a disposición del Juzgado.

### En Romea

## La compañía del maestro Alonso

El domingo hizo presentación ante el público murciano en nuestro coliseo municipal la notable compañía de zarzuela y revistas del maestro Alonso, en la que figuran Mariano Osores y Luisa Puelo, ya conocidos en Murcia.

Por la tarde a las cuatro y media se puso en escena «El pobre Valbuena» y a las seis y media y por la noche «Las aviadoras» humorada cómica-lírica de José de Luel y Manuel Serrano con música de los maestros Alonso y Belda.

Esta última obra fué presentada con muy buen gusto y en ella pusieron especial cuidado los elementos todos de la compañía.

Ayer tarde a las cuatro volvieron a escena «Las aviadoras» y a las seis y media y diez noche se estrenó «El asombro de Gracia» de Enrique García Alvarez y José de Lucio con música de los maestros Soutillo y Vert que entretuvo al público.

## Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche  
Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.  
Jabonerías, 14.

## Por los cines

### Programa monstruo en el Circo Villar

El rumboso empresario del Teatro Circo Villar, mejor conocido por el Palacio de la Cinematografía ha contecionado para esta Navidad un programa fenomenal que tiene Usia.

El domingo se estrenó «Ay mi madre! Harold hace una genial creación de su papel y su trabajo es regocijante.

Ayer lunes se estrenó la producción de la Metro-Goldwyn «El Bozador», y Pamplina hizo las delicias del público.

Hoy día 27 se estrenará «Reclutas sobre las olas» comedia de muchas situaciones cómicas.

Mañana festividad de los Santos Inocentes se pasará por la pantalla la super-film «¡Párese, mire y escuche!» que no tiene desperdicio. Es de risa continua.

El señor Iniesta ha tenido hasta el día grandes llenos y debe esperar continuen dado la espléndidez del programa que a diario ofrece.

### Cinema

Este lindo salón del Barrio del Carmen también ha gozado como el Circo Villar de las grandes entradas y el domingo y el lunes fué insuficiente para albergar tanto aficionado.

El programa de películas fué sujecivo y gustó.

## TEATRO ORTIZ

Gran éxito de la Compañía Cómicodramática

### MARIA FORTUNY

A las seis tarde, grandioso éxito del juguete cómico en tres actos de Mauricio Heunesquin, versión castellana de R. Caroli

### LAS DELICIAS DEL HOGAR

A las diez de la noche el juguete cómico en tres actos, original de Ricardo G. del Toro y Andrés J. de la Prada

### EL AMIGO CARVAJAL

## Precios del mercado

DIA 26 DE DICIEMBRE LONJA

De los 50 kilos

- Patatas 3'00
- Tomates 22'00
- Pimientos gordos 70'00.
- Bonitos 7'50
- Chirlivias 20'00
- Nabicosos 5'00
- Cebolla seca 9'00
- Alcachofas 35'00
- Habas 20'00
- Ajos secos 20'00
- Aplo 12 50
- Cardos 13'00

### FRUTAS

- Manzanas 8'00
- Peros, 25'00
- Pera, 25'00.
- Melones 20'00
- Limonas, 8'00
- Dátiles, 15'00
- Granadas 25'00

### DOORNA

- Cebolla tierna 0'85.
- Ajos tiernos, 0'25
- Lechugas 0'50.
- Colas 1 75
- Coliflores 1'25
- Ebanos, 0'25

### PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza 6
- Pescadilla, 3
- Atún 6'00
- Mero 5'00
- Calzon 4'00
- Emperador 4'00
- Pajal 4'00
- Calmaros, 6'00
- Jibas 3'00
- Dorada, 4'00
- Métol 2'50
- Sardina, 2'00
- Salmonetes, 6'00
- Lenguados, 6'00.
- Magres, 2'50.

### MARISOOS

- Gambas 6'00
- Almejas 1'60
- Guisos 4'00
- Langostinos, 12'00.

Imposición de una birreta en Palacio

El doctor Segura dice al recibirla de manos del Rey que considera su elevación al Purpurado como el enaltecimiento de la clase abnegada y trabajadora de España

Y dedica un cariñoso recuerdo a sus padres que no tuvieron otro título nobiliario que el Magisterio primario

POR TELEGRAMA

Madrid.—En Palacio se celebró en la mañana del domingo capilla pública y tuvo lugar la imposición de la Birreta al doctor Segura.

A este acto asistió un gentío y representaciones de todos los órdenes religiosos, además de las de Burgos y Toledo.

A las once de la mañana salió la comitiva que iba precedida de los Grandes de España.

Después penetraron el Nuncio, el Rey, el Príncipe de Asturias, el infante don Jaime, la reina doña Victoria, las infantas y altos palatinos.

En la tribuna del capilla se situaron la madre y hermanos del Cardenal y las representaciones de Burgos y Toledo.

Los Reyes ocuparon el Trono y el Primado se sentó en un sillón frente al Altar. Junto a él se situó la guardia noble del Papa.

En el Presbiterio tomaron asiento el delegado pontificio, el obispo de Madrid, el premonstrado de Basabastro y el obispo auxiliar de Toledo.

El delegado pontificio entregó al Rey y el Breve Pontificio y el Notario de la Real Capilla lo leyó en voz alta.

Después el representante del Papa y dirigiéndose a los Reyes expresó la satisfacción altísima que le había producido la misión con que le honró el

Sumo Pontífice e hizo votos por la vida y prosperidad de la familia real cardenal Segura y nobilísima nación española.

A continuación el delegado entregó al Rey la Birreta y el Rey la impuso al doctor Segura abrazándole.

El Primado descendió a las Gradas del Trono y dirigiéndose a don Alfonso pronunció un discurso expresando su gratitud por el honor supremo que le habían conferido. Hizo protestas de su modestia y ensalzó la benevolencia del Pontífice.

Acabó diciendo el doctor Segura un recuerdo a sus padres diciendo que el único timbre nobiliario que tuvieron fue el Magisterio Primario. Considera por ello su elevación al Purpurado como el enaltecimiento de la clase abnegada y trabajadora de España.

Terminado el discurso se retiró el doctor Segura a la sacristía y después se celebró Misa Mayor que ofició el Capellán de altar por enfermedad del Patriarca de las Indias.

A medio día se celebró en Palacio un almuerzo oficial al que asistieron 40 comensales, las Reinas, los infantes y palatinos. El lunes se celebró un banquete en la Nunciatura y por la noche regresó a Burgos el doctor Segura.

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

Programa para hoy y tercer día de Presena a las 8 y 6 tarde y diez noche

La preciosa película en 6 partes

«Reclutas sobre las olas»

Mañana Tomorrow en la grandiosa super producción de 6 partes «Parece, mira y escúchese».—El Jueves la película que no olvidará. Vd. nunca titulada «Erase una vez un Príncipe».

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

«Y ECLA»

Los dramas de la velocidad

En Madrid son atropellados por un automóvil y una camioneta cinco personas

Por telegrama de la tarde Madrid.—En la calle de Alcala un automóvil de turismo que marchaba a exagerada velocidad atropelló a tres transeúntes.

En la Venta del Espíritu Santo

En la Venta del Espíritu Santo ocurrió otro atropello.

Una camioneta dedicada al transporte de mercancías descendía a velocidad vertiginosa y se desvió hacia la suna.

Los hermanos Juan y Francisco García que por aquel sitio circulaban fueron atropellados y heridos.

Otra mujer atropellada

Madrid.—En la calle del general Ricardos fué atropellada por un auto camion militar Rosa Rodríguez que se encontraba embarazada.

Sufre gravísimas heridas y se teme que fallezca.

De la vida oficial

Primo de Rivera y el ministro de Chile firman la ratificación de un tratado de arbitraje

Por telegrama de la noche Madrid.—El general Primo de Rivera y el ministro de Chile firmaron la ratificación de un tratado de arbitraje.

El jefe del Gobierno español regaló al ministro chileno una pluma de oro y una placa conmemorativa.

Distinciones varias

Se han concedido las siguientes distinciones: Al Delegado Pontificio la Placa de Mérito y al doctor Casteilani la Gran Cruz del Mérito Civil.

Visita a un estudio

Primo de Rivera, el duque de Tetuán y Cornejo estuvieron en el estudio del escultor Berrás.

Allí vieron el monumento que a los marinos muertos se erigirá en el panteón de marinos ilustres.

Cornejo se hizo cargo del monumento.

El Rey de caza

En el rápido de Algeciras salió para Múdela donde estará varios días

Por telegrama de la noche Madrid.—En el rápido de Algeciras salió el domingo para Múdela el Monarca.

Permanecerá allí varios días cazando y no dió fecha exacta sobre su regreso.

Le acompañan varios aristócratas.

Una visita

Un doctor italiano estudia el servicio antipalúdico en Madrid

Por telegrama de la noche Madrid.—El doctor italiano Casteianni acompañado de los médicos españoles Pittajuga y De Buen estuvo en Navalatal.

Visitó detenidamente el servicio antipalúdico, cuyo funcionamiento elogió.

Prometió hacer estudios innovadores en Italia recojiendo los adelantos que en España se han puesto en vigor.

En Buenos Aires

Explosión de bombas en las sucursales de dos bancos americanos

Por telegrama de la noche Buenos Aires.—En las sucursales de dos importantes Bancos se produjo una explosión formidable.

Se rompieron millares de cristales y resultaron heridos bastantes empleados.

Varios coches que se hallaban detenidos en la calle sufrieron desperfectos en el parabrisas y capota.

Los empleados de Banca salieron en manifestación dando muestras de entusiasmo y vivas entusiastas a la Argentina y Estados Unidos.

Hubo sus conatos de incidentes.

Homenaje a Sanjurjo

En Ceuta se le espera el día último del mes que corre

Por telegrama de la noche Ceuta.—El día 31 se esperará el general Sanjurjo.

Se le rendirá el proyectado homenaje y se celebrará después una manifestación de todas las fuerzas vivas de la localidad.

A medio día se celebrará en el campo de la Real Sociedad Hipica un lunch que se titulará «El pisca abis de la Victoria».

La fiesta será amenizada por varias bandas de música.

Un suicidio

Un capitán de Reserva pone fin a su vida

Por telegrama de la noche Barcelona.—En el cuartel de Ingenieros puso término a su vida el capitán de la escala de Reserva José Beatomeo Torres.

Para realizar tan fatal propósito se disparó un tiro en la sien.

El suicidio dejó viuda y cinco hijos faltos de recursos.

No se sabe a ciencia cierta los motivos que le obligaron a adoptar esta resolución.

El fútbol en España

La derrota del Español de Barcelona en Sevilla es el resultado más significativo

POR TELEGRAMA

Madrid.—El Athletic jugó contra el Unión Sporting y venció por cuatro a cero.

Los atléticos se presentaron sin Tronchin, Adolfo y Pena que jugaron en Gijón.

—El Nacional jugó contra la Gimnástica y venció por cuatro a uno.

Tanto un partido como el otro estuvieron desanimados pues hacía un tiempo lluvioso.

Partidos de la Liga

Sevilla.—Bajo el arbitraje de Beartin jugaron un partido de la Liga Profesional el Sevilla y Real Club Deportivo Español de Barcelona.

Los sevillanos jugaron admirablemente y vencieron por cuatro a dos.

—Gijón.—El Racing de Santander fué vencido por el Sporting local que le hizo a este tantos por dos.

En Barcelona

El Europa derrotó al Betis de Sevilla por cuatro a uno.

El Reserva del Español venció al San Andrés por tres a uno.

El Sans derrotó al Martinenc por cuatro a cero.

Otros partidos

Irún.—El fútbol venció al Esperanza de San Sebastián por 7 a 1.

Los partidos del lunes

Sevilla.—El Español de Barcelona y el titular jugaron un segundo partido que tuvo carácter amistoso.

Los equipos empataron a un tanto.

Barcelona.—El F. C. Barcelona contra el equipo obeso Victoria y ganó por uno a cero.

Se aclara un crimen

Fuó la esposa la que mató al anciano que fué encontrado en la escalera de su casa

Por telegrama de la noche Barcelona.—Ante el juez ha prestado declaración Josefa Fuentes detenida por creerla autora de la muerte de su esposo que fué encontrado sin vida en la escalera de su casa como si hubiera sido víctima de un accidente.

Josefa declaró que había muerto al anciano de un botellazo y que después lo arrojó por el hueco de la escalera.

No ha confesado los motivos que sostuvo para realizar tan repugnante hecho.

Crimen espantoso

El guardián de un Cementerio es encontrado con la cabeza machacada

Por telegrama de la noche Fez.—En las inmediaciones del Cementerio Internacional fué encontrado el cadáver del guardián del mismo.

Aparecía con la cabeza machacada y otras horrible heridas en el cuerpo.

Se busca el autor del crimen que se cree fuera el mismo que vestido de fantasma dió de madrugada algunos sustos por aque las cercanías.

BOLETIN RELIGIOSO

Diciembre-1927

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado a la Inmaculada Concepción.

Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco.

Santoral

DIA 27

Martes.—San Juan apóstol y Santa Nieves.

Vela y Alumbrado

Se descubre a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cuatro y media de la tarde.

Día 27.—En San Nicolás.

Las misas y Estación a Jesús Sacramentado se aplicarán por el eterno descanso del alma de doña Josefina Ledesma de Hilla.

Día 28.—En el German.

Varias noticias

Dos aterrizajes.—Conferencia entre Ronós y el general Barrera

Por telegrama de la noche Almería.—En la playa cayó un avión de la campaña Latecoere y se incendió el motor.

Los artistas de la compañía de Circo de Madrid auxilió al aviador que fué extraído cuando estaba a punto de perecer.

El aparato se perdió en el mar.

Halifax Aterrizó averiado un aparato pilotado por un sobrino de Wilson.

—Barcelona.—El ministro de Trabajo conferenció extensamente con el capitán General de Cataluña.

No se sabe de lo que hablaron.

Espectáculos

Roma.—Compañía del Maestro Alonso.

A las cuatro, «El Asombro de Granada», a las seis y media tarde y diez noche «La Remolinos» y «Mimitos».

Oriz.—Compañía cómico dramática de María Fortuny.

A las seis «Las Delicias del Hogar» y a las diez, «El Amigo Carvajal».

Circo.—La preciosa producción «Reclutas sobre las olas».

Media Luna.—Cine. La hermosa película «Sin rumbo en la vida».

NOTICIAS

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, 6, (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.

Defunción

A la avanzada edad de 79 años ha dejado de existir en esta capital, la virtuosa señora doña María Román Espinosa, madre del laborioso tipógrafo Tomás Guillén Román.

Su entierro se verificará esta mañana a las once y media en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Reciban los apenados hijos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1.40.

De hilo 3 id. « 4.00.

De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4.00.

De hilo, Mundial 3 « 4.50.

De hilo superior 3 « 5.00.

Gran surtido en fantásticos y novedades. Precio Pto. RAFFINI. Palma.

Por disgustos familiares

Se suicida un recién casado

En Alcantarilla ha ocurrido un sensible suceso.

El vecino Luis Arnaldo Gimenez, de veintinueve años, se arrojó el domingo último al paso del tren desde el puente de Madrid, siendo arrollado por el convoy y quedando muerto en el acto.

El juzgado intervino y procedió a practicar las diligencias oportunas.

Parece ser que han motivado esta fatal determinación los disgustos que sostenía el suicida con su padre que era contrario al matrimonio de su hijo.

El suceso ha causado impresión penosísima.

Tesorería-Contaduría de Hacienda de la Provincia de Murcia

Relación de los señores a nombre de los cuales existen libramientos pendientes de pago en esta Tesorería-Contaduría de Hacienda, los que deberán ser hechos efectivos hasta las doce de la mañana del día 31 de Diciembre actual, en evitación de que sean devueltos a sus respectivas Ordenaciones.

Señor Habilitado Cajero del Hospital de Marina de Cartagena.

Don Francisco Sánchez Cortés, doña Josefa de Echevarría y Carvajal, doña Purificación Ruiz, don Emilio Díaz de Revenga, don José Cayuela don Carlos Marín, don Francisco Bautista Liebana, don Esteban Valcarlos.

Señor Oficial Pagador del Hospital de Marina de Cartagena.

Don Eduardo Vazquez López, don Carmelo García.

Señor Habilitado General del Departamento de Cartagena.

Don Manuel Navarro, don Félix Luorden, don Pedro Tortosa, don Joaquín García del Real, don Antonio Car-

vajal, don Anselmo Bafión, don Francisco Peres, don Matías Peres Carrillo, doña Trinidad Lozano, señor Habilitado 15º Terco Guardia Civil, don Pedro Mingués.

Don Antonio Alpañez, señor Jefe de Sección de Telegramas, señor Administrador Principal de Correos, don Juan Cano, señores Herederos de José Molina, don Juan Navarro, señor Alcalde de la Unión, don Félix Hernández, señor Director de Sanidad del Puerto de Cartagena, don Casto Fernández, señor Alcalde de Lorca, don Francisco Monserrat, doña Teresa Egea de la Olvera, don Gregorio Sánchez.

Doña Manuela Aroca, don Francisco Salas, don José Antonio Sánchez, don Joaquín Gómez, don Antonio Cuatillas, don Melchor Ota, don Pedro Martínez, don Joaquín Godorntu, don Juan Moreno, don Pedro Sánchez, don Manuel Olavijo, don Jesús Ortuño, don José Ramón, don Sergio Pérez, don Enrique Luján, don Juan Navarro.

Murcia 24 de Diciembre de 1927.

El Tesorero Contador, Caballero.

Dos noticias

En Zamora se desmanda una vaca y voltea a varios vecinos.

En Washington no acabarán los trabajos de salvamento un submarino hasta Primavera

Por telegrama de la tarde Zamora.—En el pueblo de Fuentes Prados se desmóndó una vaca que no hace mucho realizó el mismo hecho.

Los vecinos huyeron atemorizados por los bucales perseguidos de cerca por la vaca y fueron numerosos los heridos y contusos.

Después de grandes trabajos fué reducida a la obediencia a la vaca y mandado sacrificar.

Salvamento de un submarino

Washington. El Departamento de Estado ha anunciado que hasta la Primavera no terminarán los trabajos de salvamento del submarino hundido.

